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Niederschrift über die Generalversammlung des Bürgerschützenvereins Bösel e. V. am 
11.01.2025 in der Schützenhalle Bösel 
 
Beginn: 19:30 Uhr       Ende: 21:06 Uhr 
 
Anwesende laut Anwesenheitsliste: 72 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Verlesung des Protokolls der letzten Generalversammlung 
3. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Anträge  
8. Verschiedenes 
 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Martin Oltmann, 1. Vorsitzender, begrüßt alle Anwesenden, besonders Königin Sabine Hempen 

mit ihrem Prinzgemahl Alfred, Kaiser Werner Lamarre und seine Frau Monika, OSB 

Ehrenpräsidentin Maria Vogelsang, Kreiskönigin Hannelore Schrandt sowie Königin der Könige 

ebenfalls Sabine Hempen. 

Die Einladung wurde ordnungsgemäß durch Aushang bekannt gegeben. 
Martin Oltmann stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Zur Totenehrung erheben sich die Anwesenden von ihren Plätzen um den Verstorbenen aus 
dem letzten Jahr zu gedenken. 
Namentlich: August Preuth, Johannes Lüken, Hartwig Schmiester, Heinrich Blömer, Heinrich 
Janßen, Wilhelm Höffmann, Franz Meyer, Maria Timmermann, Josef Sprock, Ewald Lengert, 
Heinrich Lübben und Maria Tapken. 
 
2. Verlesung des Protokolls der letzten Generalversammlung 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 06.01.2024 wird von der Schriftführerin 
Sandra Schmidt vorgelesen. Das Protokoll wird zur Aussprache gestellt, es gibt keine 
Einwände. Die Abstimmung verläuft einstimmig. 
 
Bevor Martin Oltmann den Rechenschaftsbericht abgibt, erklärt er den Anwesenden, dass die 
letzte Niederschrift nicht auf der Homepage veröffentlicht wurde. Die Homepage soll 
überarbeitet werden und für die Dokumente ein eigener Button eingerichtet werden. 
 
3. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 
Martin Oltmann, 1. Vorsitzender, gibt einen ausführlichen Rechenschaftsbericht des 
vergangenen Jahres ab.  
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Vereinsschießmeister Matthias Skaczylas trägt den Bericht über die im letzten Jahr 
stattgefundenen Schießveranstaltungen vor. Weiterhin informiert er die Anwesenden darüber, 
dass die Schießordnung der Rundenwettkämpfe vorgenommen wurde. Er bittet um Beachtung. 
 
Sportschießleiterin Hannelore Schrandt gibt eine Übersicht über die Aktivitäten der 
Sportschützinnen, Sportschützen sowie über den Bereich der Sommerbiathleten. Torsten 
Schwalm, Jugendsportleiter, teilt den Anwesenden mit, dass die Biathleten des 
Bürgerschützenvereins Bösel bei den Meisterschaften der zweiterfolgreichster Verein 
Deutschlands ist. 
 
Obmann für das auswärtige Schießen Christoph Vagelpohl lässt sich von Annette Deeken 
vertreten. Annette Deeken stellt die Ergebnisse der Schützinnen und Schützen, die bei den 
teilgenommenen Pokalschießen errungen wurden, dar.  
 
Jugendwart Ingo Oltmann berichtet über die Aktivitäten und Ergebnisse der Jungschützen. 
 
Matthias Raker, Fahnenträgerobmann, gibt seinen Bericht über den Einsatz der Fahne ab. Im 
Jahr 2024 war die Fahne 18-mal im Einsatz. Er teilt der Versammlung mit, dass die Fahne des 
Vereins reparaturbedürftig ist. 
 
Die umfangreichen Rechenschaftsberichte sind der Niederschrift beigefügt. 
 
4. Kassenbericht 
Vereinskassierer René Krug verliest den Kassenbericht. Die Kasse schließt mit einem positiven 
Ergebnis ab. 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
Inge Meinen und Erwin Tholen (Kassenprüfer) prüften im Vorfeld die Kasse und bescheinigen 
dem Kassierer René Krug eine ordnungsgemäße Kassenführung. Es gibt keine 
Beanstandungen. 
 
6. Entlastung des Vorstandes 
Erwin Tholen stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes, welcher die 
Versammlung einstimmig bescheinigt wurde. 
 
7. Anträge 
1. Vorsitzender Martin Oltmann teilt der Versammlung mit, dass ein Antrag auf Reduzierung des 
Beitrags fristgerecht beim Vorstand eingereicht wurde. 
 
Der Antrag der VI. Kompanie, Glaßdorf, ist am 19.12.2024 beim 1. Vorsitzenden, Martin 
Oltmann von Heinz Jöring (Kompanieführer) fristgerecht eingereicht worden. Nach einer kurzen 
Erklärung des Vorstandes wird auf Wunsch von Annabel Handt der Antrag vorgelesen. Des 
Weiteren wird der Versammlung mitgeteilt, dass das Dach des KK-Standes leckt und repariert 
werden muss.  
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Aus der Versammlung fragt Michael Theilmann die geschätzten Kosten für die Sanierung des  
KK-Standes an. 1. Vorsitzender Martin Oltmann teilt mit, dass man sich schon Gedanken über 
die Sanierung gemacht hat. Allerdings liegen zurzeit noch keine Angebote vor. 
 
Martin Oltmann zählt auf die Beteiligung der Schützinnen und Schützen, wie bei der großen 
Renovierung. Dafür möchte er sich heute nochmals bedanken, dass hätte ohne euch nicht so 
funktionieren können. Vielen Dank.  
 
Nach der Diskussion wird der Antrag zur Abstimmung gestellt: 
 
Ergebnis: 2-Ja-Stimmen, 68-Nein-Stimmen, 2-Enthaltungen 
 
Damit ist der Antrag von der Generalversammlung abgelehnt. 
 
 
8. Verschiedenes 
 
Fahne 
Fahnenträgerobmann Matthias Raker erklärt den Anwesenden, dass die Reparatur der Fahne 
eine wichtige Maßnahme im Jahr 2025 ist.  
 
1. Vorsitzender Martin Oltmann erklärt, dass diese Maßnahme dem Vorstand bekannt sei und 
deshalb sind schon die ersten Informationen eingeholt worden. Zurzeit kommen zwei Anbieter 
in Frage. 
 
Martin Raker unterstreicht die Dringlichkeit der Sanierung. Er stellt fest, dass es am 
Jahresanfang oder nach dem Schützenfest der beste Zeitpunkt sei.  
 
Erwin Tholen macht den Vorschlag, dass der Vorstand die Angebote für die Sanierung der 
Fahne einholt und sichtet. Die Entscheidung sowie die weiteren Schritte werden im erweiterten 
Vorstand beraten. Die Versammlung unterstützt diesen Vorschlag. 
 
Martin Oltmann weist daraufhin, dass während der Sanierungszeit die Kompaniestandarte der 
jeweiligen Kompanie für die Hochzeiten sowie andere Termine genutzt werden soll. 
 
 
Mülltrennung 
Des Weiteren stellt Martin Oltmann fest, dass die Mülltrennung in der Schützenhalle nicht wie 
gewünscht, klappt. Daher appelliert er an die Schützinnen und Schützen und bittet in Zukunft 
um die ordnungsgemäße Mülltrennung.  
 
 
Fahrradabstellmöglichkeit 
Martin Oltmann informiert die Anwesenden darüber, dass immer mehr Schützinnen und 
Schützen mit dem E-Bike zur Schützenhalle kommen. Daher hat der Vorstand eine 
Fahrradstange an der Schützenhalle angebracht und somit wird die Sicherheit für die Fahrräder 
verbessert. 
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Nachruf 
Gerald Schmidt weist daraufhin, dass der Nachruf für die verstorbenen Schützinnen und 
Schützen in den Zeitungen nicht wertschätzend sei. Der Vorstand wird sich der Thematik 
annehmen und beraten. 
 
Kartuschen 
Vereinsschießmeister Matthias Skaczylas teilt der Versammlung mit, dass 10 neue Kartuschen 
angeschafft wurden. Leider ist festgestellt worden, dass eine ältere sowie eine neue Kartusche 
fehlen. Er bittet eine ordnungsgemäße Eintragung in das Buch, damit man die Entleihung 
nachvollziehen kann. 
 
Terminplaner 
Alle Termine sind im Terminplaner und sind den Kompanien zur Verfügung gestellt worden. 
Folgende Termine werden vom 1. Vorsitzenden Martin Oltmann bekannt gegeben worden: 
 

Sonntag 23.02.2025 Seniorennachmittag 
Anmeldung bitte bis zum 16.02.2025 mit Namen an 
Vereinskassierer René Krug 

Samstag 08.03.2025 Wanderpokal der Kompanien 

Samstag 29.03.2025 Firmenschießen 

Sonntag 25.05.2025 Schützenfest Thüle 

Sonntag 13.07.2025 Schützenfest Petersdorf 

Samstag 15.11.2025 Schützenball 
Saal Albert Bley, Bösel 

 
 
 
 
  
 
Martin Oltmann       Sandra Schmidt 
1. Vorsitzender       Schriftführerin 
 


